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滬港金市互聯互通啟動
曾俊華陳尚智張德熙曹媛媛等主持開通儀式

梅州團委書記訪嘉應商會
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香港文匯報訊（記者 子京）博愛醫院董事局主席譚姜美珠等日前
宴請房屋署署長應耀康、副署長李國榮等，雙方就博愛醫院服務之
未來發展交換意見。

譚姜美珠感謝支持院務
譚姜美珠感謝房屋署過去對博愛醫院提供許多寶貴意見及支持，
讓院務得以發展，造福社群，特別感謝房屋署協助安排轄下多個屋
邨騰位停泊中醫流動醫療車、向院方租出坪石邨藍石樓單位及水邊
圍邨碧水樓地舖等。她介紹，創建於1919年的博愛醫院，屬下設中
西醫療、社會及教育服務合共83個單位，為港九新界及離島市民提
供服務，每年受惠達80萬人次。
現時，博愛醫院共有20部中醫流動醫療車，行走全港18區，駛入
公共屋邨，覆蓋全港超過100個服務地點，為中下階層市民提供專業
而收費廉宜的服務。博愛又與衞生署合作推行免費針灸戒煙服務，
在100個服務地點為戒煙人士提供免費針灸戒煙服務。
為讓更多市民獲得適切醫療服務，博愛醫院近年積極提升中醫服
務質素，還在坪石開設「博愛醫院社區中醫診所」，同時致力發展
牙科服務。院方於去年在元朗水邊圍邨碧水樓地舖開辦第二間牙科
診所，為水邊圍邨及元朗區居民尤其是長者提供專業而收費低廉的
服務。
博愛醫院董事局副主席吳錦青，總理王劭強、陳首銘、廖齡儀、

韓嘉軒、羅方圓、藍王雲仙、蕭何元鳳、蕭潔嵐及余秀蘭出席午
宴。

香港文匯報訊（記者 邵
萬寬）共青團梅州市委書
記陳遠洋昨日到訪香港嘉
應商會，獲該會副會長曾
自香，青委主任張宏基，
青委曾志權、丘嘉民、巫
辰冬、梁軍、曾繁安、李
嘉華等接待。陳遠洋向該
會眾首長通報了梅州市今
年的高考情況，並感謝香
港嘉應商會多年來支持梅
州扶貧助學的義舉。
據悉，梅州市自2003年啟動扶助特困大學生以來，得到香港嘉應商會等社
團廣泛關注和支持，香港嘉應商會一眾鄉賢12年來累計捐出375.5萬元人民
幣，共幫助715位家鄉特困學子完成學業。去年，香港嘉應商會籌集40萬元
善款，幫助80名特困生圓大學夢。

■博愛醫院董事局主席譚姜美珠（前排右五）等宴請房屋署署長。

■嘉應商會接待陳遠洋。 邵萬寬 攝

「黃金滬港通」開通儀式，昨由財政司司長曾俊
華、金銀業貿易場理事長陳尚智、金銀業貿易

場永遠名譽會長張德熙、人民銀行金融市場司處長曹媛
媛、上海市金融服務辦公室金融機構服務處處長屠友
富、上海黃金交易所副總經理沈剛、中國銀行副行長
（上海黃金交易所前理事長）許羅德等共同主禮。晚會
高朋滿座，近千名政商翹楚、各界名人聚首一堂，喜慶
滿堂。
「黃金滬港通」是指金銀業貿易場與上海黃金交易所
的連接合作，後者引入金銀業貿易場作為首家交易所類
機構特殊會員，經人民銀行批准，未來金銀業貿易場內
行員和投資者不必再按目前交易規則，前往上海自貿區
開立FT賬戶，只要在中銀香港開立賬戶，就能直接參
與內地黃金現貨交易。

曾俊華：有助金市多元發展
成立於1910年的香港金銀業貿易場，是香港歷史最
悠久、規模最大的黃金白銀交易所。曾俊華致辭指，香
港金市的蓬勃發展，進一步鞏固了香港作為亞洲金融中
心的地位。其中「黃金滬港通」交易平台以及早年推出
的全球首個「人民幣公斤條黃金」，均大大有助本港金
市多元化發展。

滬港攜手拓市場 爭取黃金定價權
陳尚智表示，金銀業貿易場現有171家行員，「黃金

滬港通」開通後，行員可與上海黃金交易所的會員進行

交易，上海黃金交易所也可透過金銀業貿易場開拓國際
市場，擴大交易版圖，進而爭取黃金定價權，更希望藉
此推動人民幣國際化。
許羅德則表示，中國銀行上月16日成為亞洲首個參

與倫敦金計價的銀行，這標誌在西進東移背景下，世界
黃金格局正發生深刻變化，也標誌中行在世界黃金市場
有重要影響力。他深信，中行未來將在中國、亞洲和世

界黃金市場發揮更重要作用。
上海黃金交易所副總經理沈剛認為，「黃金滬港通」大

大降低交易成本，有利兩地資本市場各自發展，也有望提
升香港與內地金市的全球競爭力、影響力和話語權。

陳尚智膺金銀貿易場理事長
啟動禮後，金銀業貿易場同場舉行第44屆理監事會

就職典禮暨105周年誌慶。新一屆理監事會主要成員包
括理事長陳尚智，副理事長鄭錦標、謝滿全，永遠名譽
會長兼監事長張德熙，理事黃循球、張耀光、杜文輝、
李惟宏、鄺樹明、鄺德成、鄺奕初、楊力成、李志堅、
羅觀耀、張華新、余錦榮、羅啟義，監事李穎倫、呂肇
頴、陳偉民、李庭鈞，候補理監事陳仁俊、陳銘潤、王
見龍、蘇裕斌。
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■財政司司長曾俊華主禮「黃金滬港
通」開通儀式。 張偉民 攝

■金銀業貿易場理事長陳尚智致辭。
黃偉邦 攝

■特區政府財政司司長曾俊華（左六）、金銀業貿易場理事長陳尚智（左七）等主持「黃金滬港通」開通儀式。 張偉民 攝

■■賓主在賓主在「「黃金滬港通黃金滬港通」」啟動禮上合照啟動禮上合照。。 黃偉邦黃偉邦 攝攝

福建社聯新界東分會慶回歸

暨大高峰論壇研討傳媒轉型
香港文匯報訊（記者 子京）由暨南大學香
港新聞傳媒同學會發起的第二屆粵港澳傳媒高
峰論壇，近日在廣州暨南大學舉行。暨大校長
胡軍和副校長林如鵬出席到賀，來自粵港澳主
流媒體的負責人、採編部門的高管、新聞學院
老師和港澳新聞傳媒業任職的暨大校友逾50人
研討網媒衝擊下的傳媒轉型與發展。

胡軍林如鵬出席致辭
胡軍表示，加強粵港澳傳媒業交流，共同

應對當前轉型的挑戰與機遇，謀求新的進步
發展，對促進3地傳媒業相互借鑒和可持續發
展具有重要學術價值和現實意義。希望港澳
新聞傳媒校友多聚集校友的資源優勢，在3地
傳媒界學術與實踐的互動交流中發揮橋樑紐
帶作用。
林如鵬表示，暨大計劃常態化聘請港澳資深

傳媒從業人員定期回校講課。今年開始，暨大
的網絡與新媒體專業正式招生，已招收第一屆
國際新聞全英語教學的本科生，力培養國際
化視野、英語好、具有新聞專業知識的人才。
暨大香港新聞傳媒同學會會長周萱稱，儘管

在新媒體衝擊下香港傳統媒體日益艱難，然而
在暨大畢業的香港學生目前活躍在香港報紙、

雜誌、電台、電視台和網路媒體，內地新聞系
畢業的香港學生在報道中國新聞方面頗有優
勢。
暨大新聞與傳播學院院長范以錦提到，雖然

從事傳統媒體的畢業生少了，但他們在其他企
業仍從事與新聞相關的工作。他認為，並非學
生要拋棄傳統媒體，而是傳統媒體處於轉型

期，雙方都在尋找更適合的磨合方式。
此高峰論壇每年舉辦一次，每次確定一個主

題，冀促進粵港澳傳媒業合作發展。暨南大學
香港新聞傳媒同學會慶祝成立10周年活動暨研
討會後，港澳傳媒界還參觀了羊城晚報創意產
業園及微信總部，考察該報如何以產業養傳
媒。

■第二屆粵港澳傳媒高峰論壇在穗召開。

香港文匯報訊（記者 子京）福
建社團聯會新界東分會日前假將軍
澳富臨漁港酒樓舉行慶祝香港回歸
18年聯歡會，特邀中聯辦新界工

作部副部長楊小嬋、立法會議員葛
珮帆等主禮，該會會長許奇鋒，常
務副會長施文誕、黃少玉等賓主逾
400人聚首一堂慶賀，場面喜慶。

許奇鋒籲積極參與區選
許奇鋒致辭時表示，今天大家
歡聚一堂喜慶香港回歸祖國18周

年，希望鄉親團結一心共建和諧社
區，為香港繁榮穩定奉獻力量。他
呼籲鄉親積極參與社會事務，尤其
是年底的區議會選舉，盡選民責
任，積極投票選賢能。

楊小嬋葛珮帆出席致辭
楊小嬋致辭說，香港回歸祖國

18 年以來，經歷了很多風風雨
雨，但是在中央政府全力支持下，
在特區政府和香港各界共同努力
下，經歷一個又一個挑戰，克服一
個又一個困難，香港繼續保持貿
易、航運、金融中心的地位。18
年的風雨同路，相信香港廣大市民
都會感覺到香港與祖國是共同體，
希望大家同心協力，同舟共濟，為
香港福祉出一分力。
葛珮帆表示，香港由一個小漁

港發展成金融中心，幾代香港人付
出很多努力，但是近幾年香港停滯
不前，要改變就需要團結一致。她
感謝該會成員支持政改，反「佔
中」反暴力，希望未來該會繼續團
結鄉親，發揮正能量。

■福建社團聯會新界東分會日前假將軍澳富臨漁港酒樓舉行慶祝香港回歸18年聯歡會，賓主於聯歡會上合
影。


